

Sommaire

- Du point de vue acoustique, la parole se découpe en unités discrètes: phrases, mots, syllabes, attaques-rimes.
- Les phonèmes se regroupent en voyelles et consonnes
- Les consonnes se distinguent selon le lieu et la manière de leur articulation.
- La syntaxe ordonne les unités de la phrase.
- La théorie la plus influente de la syntaxe est celle de Chomsky.
- Cette théorie articule la syntaxe en une série hiérarchique de propositions (nominales, verbales) constitutives de la phrase.
- Cette construction permet la récursivité, l'itérativité, la transformation des propositions.
- Chomsky a élaboré sa théorie pour la rendre plus générale et plus parcimonieuse tout en distinguant des aspects interne et externe aux énoncés syntaxiques.
- La linguistique cognitive et la théorie des automates offrent d'autres points de vue sur la syntaxe.